

Die Zukunft der Erinnerung



EINLADUNG

Die DGSP Regionalgruppe Karlsruhe würdigt unter der Schirmherrschaft von OB Dr. Mentrup die Euthanasie-Opfer aus Karlsruhe. In der Kleinen Kapelle auf dem Hauptfriedhof und danach an der Gedenkstätte B2 erinnern wir in der Woche der seelischen Gesundheit an die Karlsruher Opfer.



unterstützt durch das Kulturamt / Kulturbüro der Stadt Karlsruhe

Wir wollen

- **an die Karlsruher Psychiatrie Patientinnen und Patienten sowie die Behinderten erinnern, die in der NS-Zeit ermordet wurden.**
- **Hinterbliebene und Interessierte zur Beteiligung ermutigen.**
- **Empowerment fördern gegen die Stigmatisierung seelisch Kranker. HEUTE.**
- **Schülerinnen und Schüler von Karlsruher Schulen für die Zukunft der Erinnerung interessieren.**

Programm

Zum Tag der seelischen Gesundheit lädt die Regionalgruppe der DGSP – Deutsche Gesellschaft für soziale Psychiatrie – ein zum gemeinsamen Nachdenken über

DIE ZUKUNFT DER ERINNERUNG

Samstag, 11. Oktober 2025 um 11.00 Uhr
Treffpunkt Kleine Kapelle auf dem Hauptfriedhof

Musikalische Erinnerung
mit Helga Betsarkis, Akkordeon

Begrüßung
Dr. Maria Rave-Schwank,
Sprecherin der DGSP Regionalgruppe Karlsruhe

Grußwort
Yvette Melchien
Bürgermeisterin der Stadt Karlsruhe
für Jugend und Eltern, Soziales, Bäder, Schulen, Sport und
Migrationsfragen (ab 1. September 2025)

Zukunft der Erinnerung
Bericht über 2 Unterrichtseinheiten der Mittelstufe des
Dominikus Gymnasiums Karlsruhe durch Studienrätin Julia
Riffel und 2 Schülerinnen.

Gemeinsamer stiller Gang zur Gedenkstätte Ehrenfeld B2.
Kranzniederlegung.

Vorstellung der neuen Hörstation auf dem Ehrenfeld.
Lina Syren, Sprecherin für Funk und Fernsehen, Berlin

Musikalische Verabschiedung.